

OPINIÓN

El compromiso con la Tierra

Gabriela Navarro
Coordinadora de Extensión Científica, Sede Puerto Montt, Universidad Austral de Chile



El próximo 22 de abril se conmemora el "Día de la Tierra", en esta fecha se busca sensibilizar al planeta en temáticas relacionadas con la protección del medio ambiente, conservación de la biodiversidad y uso sustentable de recursos naturales. Esta efeméride es promovida desde el año 1969, para crear conciencia sobre problemáticas ambientales y reconocer el planeta Tierra como el hogar que habitamos y compartimos todos los seres vivos. Representa la unión y visión de distintas culturas del mundo en la historia, expresadas sobre la interrelación entre ecosistemas y nuestra Madre Tierra, "Pacha Mama".

Es una buena oportunidad para hacer un llamado al ser humano, sobre todo a quienes habitamos nuestro territorio regional caracterizado por el color verde de sus bosques y por el agua de sus esteros, ríos, lagunas, costas, etc., a mantenernos más despiertos que nunca, para generar los cambios que nuestro planeta necesita desde el individuo a lo colectivo, desde el fatalismo a la esperanza y desde el espectador al actor/a.

En la región de Los Lagos no podemos acostumbrarnos a ver imágenes horribles como las que se mostraron hace algunos días en el Fiordo Comau, producto de malas prácticas de la industria Salmonera, o las fotografías de la destrucción del río Maullín por intervenciones de inmobiliarias irregulares, o los paisajes con grandes extensiones de desmedidas e irregulares extracciones de Pomponales en las Turberas de Chiloé, o las constantes denuncias sobre la degradación de los humedales de Valle Volcanes en Puerto Montt producto de la presión que ejercen las empresas constructoras en el sector, entre muchas otras pesadillas similares. Todo esto a pesar, de que la primera está adyacente a un Área Marina Protegida, la segunda es un Santuario de la Naturaleza y Sitio Prioritario para la Conservación, la tercera es el principal sustento que protege el agua dulce en el archipiélago chilote y la cuarta pertenece a la Red de Humedades Urbanas de la capital regional.

La invitación que hacemos desde las instituciones que conformamos la Corporación Puerto Montt Superior, es a reflexionar sobre el impacto que ejerce el ser humano en el planeta Tierra y generar acciones que contribuyan a reducirlo ahora. Este año en particular, donde el gran desafío como sociedad, se presenta en ser conscientes de nuestra forma de vivir y convivir con el entorno. Como dice Eduardo Galeano en una de sus tantas frases célebres "Al fin y al cabo, somos lo que hacemos para cambiar lo que somos".

UNA SEMANA EN NÚMEROS

22

proyectos inmobiliarios se demuestran en Puerto Montt, de acuerdo a estudio elaborado por Finis.

18%

acompañaron los estudios por tercer trimestre la productividad. Investigación está en manos del OEF de Concepción.

35

alías en la fundación del centro de conciliación municipal del Sur, el que fue celebrado el 22 de mayo de 2021.

\$8

mill millones a segundo por contar el grupo remodelación

PLANO DETALLE



14 DE ABRIL DE 2021

"La roja femenina hizo historia". "La selección comandada por Christianne Endler superó a Camerún en fútbol a los Juegos Olímpicos de Tokio".



@abernales

He renunciado a mi derecho a hablar en el Debate del #TercerRetiroYa. Hay más de 70 colegas inscritos lo que atrasa la votación. Con la NECESIDAD y la URGENCIA NO SE JUEGA. Menos bla bla y aprobemos ahora este Tercer Retiro. Así como vamos votaremos tarde... no lo entiendo.

@VoceriaLosLagos

Visitamos el Mercado Municipal de #PuertoMontt para entregar #GuíadeFondosConcursables 2021 e informar actualización instructivo desplazamiento, con nueva banda horaria para que mayores de 80 años puedan hacer sus compras esenciales, hasta las 10:30 hrs sin tramitar permiso.

@jenyvalvarez

Como Bancada Feminista de la @Camara.cl nos reunimos telemáticamente, esta mañana con el Fiscal Nacional, Jorge Abbott, para dar a conocer nuestra preocupación por el aumento de femicidios y violencia doméstica. El Estado debe avanzar y mejorar en esta materia #Chiloé #PuertoMontt

PRIMERA PERSONA

"Queremos que todos estos proyectos se relacionen entre sí y mejoren la conectividad"

Fernando Guncel
Director regional del Serviu

"Con este estudio podremos licitar la operación del servicio eléctrico y la estación intermodal"

Nicolás Céspedes
Seremi de Transportes y el retorno del tren

"Muchos están informando todo lo que r... ayud"

Pre

Las comunas con más positividad en c

Hasta este viernes, en Chile se habían realizado más de 12 millones de exámenes PCR. La positividad total es de 9,1%, siendo el 10 de junio del 2020 el día peak de test PCR positivos: en 39,6% se detectó covid-19. La siguiente tabla muestra la comuna de cada región del país con el mayor promedio de positividad al virus en las últimas cuatro semanas, según cifras de los Informes Epidemiológicos del Ministerio de Salud.

Región	Comuna	Promedio	13/03 al 19/03	20/03 al 26/03	27/03 al 02/04	03/04 al 09/04
Arica	Potrerillo	8%	1%	6%	19%	
Tarapacá	Alto Hospicio	13%	10%	12%	12%	
Antofagasta	Taltal	18%	15%	32%	16%	
Atacama	Alto del Carmen	18%	18%	15%	23%	
Coquimbo	Illapel	14%	11%	13%	18%	
Valparaíso	Valparaíso	22%	24%	25%	20%	
RM	Tiltil	21%	18%	18%	18%	
O'Higgins	San Fernando	24%	22%	23%	28%	
Maule	Molina	23%	15%	19%	32%	
Ñuble	Niquén	19%	15%	14%	19%	
Bíobío	Mulchén	23%	19%	23%	25%	
Araucanía	Lumaco	34%	43%	28%	34%	
Los Ríos	Máfil	27%	24%	25%	28%	
Los Lagos	San Juan de la Costa	45%	32%	52%	40%	
Aysén	Cóbitas	16%	12%	20%	21%	
Magallanes	Punta Arenas	7%	6%	7%	7%	

FUENTE: MINISTERIO DE SALUD DE CHILE